

## Réponse type de la Ligne InfoCancer aux questions concernant le don de cheveux

C'est un très beau geste de vouloir donner vos cheveux. Je vais vous fournir plus d'informations au sujet du don de cheveux.

En Suisse, les patients qui perdent durablement leurs cheveux à la suite d'une maladie ou d'un traitement ont droit à une compensation financière: en cas de maladie, l'AI rembourse 1500 fr. par an jusqu'à l'âge AVS, puis l'AVS rembourse 1000 fr. par an à partir de 64 ou 65 ans pour une perruque ou des foulards.

Les patients peuvent choisir eux-mêmes leur perruque dans un magasin spécialisé, où elle sera adaptée en fonction de leurs souhaits et de la forme de leur tête. La plupart du temps, les patients atteints d'un cancer n'ont besoin d'une perruque que pendant une période déterminée et **préfèrent généralement les perruques synthétiques**. Il existe des perruques synthétiques de très bonne qualité, difficiles à distinguer d'une perruque de cheveux naturels. Ces perruques sont légères, faciles à porter et à entretenir et elles coûtent moins cher que les perruques en cheveux véritables. Voilà pourquoi on ne fabrique plus beaucoup de perruques en cheveux naturels aujourd'hui. En Suisse, nous connaissons une entreprise qui fabrique encore elle-même quelques modèles de perruques à cheveux longs classiques et peut également modifier des perruques en cheveux naturels en utilisant la technique du tissage. Toutes les autres perruques en cheveux véritables sont produites à l'étranger, en raison des coûts de production élevés. Vous trouverez l'adresse de cette société suisse ci-dessous:

Herzig Interlook AG  
«Dons de cheveux»  
Graben 8  
5000 Aarau  
T: +41 (0) 62 824 88 88  
F: +41 (0) 62 824 88 70  
E: [info@interlook.ch](mailto:info@interlook.ch)

Les cheveux utilisés dans la fabrication de perruques doivent respecter certaines exigences de qualité: les cheveux coupés doivent être disposés selon l'orientation Remy, c'est-à-dire avec les pointes d'un côté et les extrémités coupées de l'autre. Si les cheveux sont mélangés, leurs cuticules froteront les unes contre les autres et s'accrocheront entre elles (comme deux pommes de pin disposées en sens inverse), ce qui créera des nœuds. Les cheveux conservés sans respecter l'orientation Remy ne peuvent plus être démêlés ni traités par la suite.

Si vous souhaitez faire don de vos cheveux, veuillez suivre les consignes suivantes: avant de les couper, nouez vos cheveux en queue de cheval, formez une tresse dont vous attacherez l'extrémité, puis coupez les cheveux juste au-dessus et en dessous de la tresse. De cette façon, les cheveux ne pourront pas s'emmêler ni former des nœuds. En principe, les cheveux teints, décolorés ou permanentés ne peuvent pas être utilisés. La société Herzig Interlook n'accepte que les cheveux dont la longueur est supérieure à 40 cm.

Un seul don de cheveux ne suffit pas pour fabriquer une perruque: il en faut plusieurs, car chaque chevelure contient des cheveux plus courts, qui ne peuvent pas être utilisés. Les dons de cheveux sont ensuite pesés. Si le donneur ou la donneuse ne souhaite pas recevoir de rémunération, la société Herzig Interlook reversera automatiquement le prix du don en son nom à la ligue cantonale contre le cancer d'Argovie. Si le donneur ou la donneuse a indiqué son adresse, Interlook lui enverra une carte personnalisée pour le ou la remercier et confirmer la bonne réception du don. Bien entendu, vous pouvez également reverser le montant du don de cheveux à une autre organisation de votre choix. Dans ce cas, vous devrez cependant effectuer le versement vous-même.

La société Haarcreation Basel Hairfax accepte elle aussi les dons de cheveux. Elle les envoie en Allemagne, où ils serviront à fabriquer des perruques pour des patients soignés par chimiothérapie. Les cheveux donnés ne doivent faire que 15 cm de long environ et les conditions à respecter sont les mêmes que celles énoncées ci-dessus.

Contact:  
Haarcreation Basel Hairfax  
Kluserstr. 25  
4054 Bâle

Tél. 061 271 71 52

<http://www.haarcreation.ch/haarloesungen/peruecken-onkologie.html>

Le salon Haute Coiffure Schmid Harry accepte également les dons de cheveux, qu'il envoie ensuite en Allemagne. Les cheveux y seront principalement utilisés pour fabriquer des perruques pour enfants. Les cheveux doivent faire au moins 15 ou 20 cm de long. Le salon Haute Coiffure Schmid Harry collabore avec la société Herzig Interlook pour fabriquer des perruques.

Contact:

Haute Coiffure Schmid Harry  
Balfrinstrasse 8 - 3930 Viège, Suisse

Téléphone: 027 946 21 19

Website: [www.schmid-harry.ch](http://www.schmid-harry.ch)

Voici quelques adresses supplémentaires qui fabriquent ou distribuent des perruques à l'international:

<http://www.haare-spenden.de/>; [http://www.rieswick.de/Service/Haare verlieren was ist zu tun.php](http://www.rieswick.de/Service/Haare%20verlieren%20was%20ist%20zu%20tun.php)

<http://www.littleprincesses.org.uk/fundraising/sponsored-hair-cut/>